

## TLC duplicaría comercio bilateral México-la India (El Financiero 28/02/12)

TLC duplicaría comercio bilateral México-la India (El Financiero 28/02/12) Ivette Saldaña Martes, 28 de febrero de 2012

Se hará la petición formal para negociar el acuerdo: Dinesh Kumar Jain. Hay similitudes en cultura, tradiciones, política y desarrollo. Sectores minero, textil, automotor, energético y turismo, en la mira. Un TLC entre México y la India podría duplicar el intercambio comercial bilateral en los próximos tres años, por lo que se espera formalizar la petición al gobierno mexicano de negociar el acuerdo, dijo Dinesh Kumar Jain. El embajador de la India en México aseguró que hay muchas áreas de interés para los empresarios de su país, entre las cuales están la industria automotriz y de autopartes, textil-confección, hierro y acero, y hay otras que podrían ser exploradas, como minería, infraestructura, tecnologías de la información, turismo, educación, cinematografía, farmacéutica, petroquímica, energética, entre otras. Afirmó que actualmente hay una presencia significativa de 35 empresas de la India en nuestro país, que han invertido 700 millones de dólares, aproximadamente, entre las cuales están Arcelor Mittal, Infosys, Wipro, NIIT, Birla Soft, HCI, Aptech y Hexaware. El comercio bilateral se incrementó en 48 por ciento de 2010 a 2011, al pasar de dos mil 806 millones a cuatro mil 154 millones de dólares, aunque hay un déficit para México que bajó de 787 millones, hace dos años, a 615 millones en 2011, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Economía (SE) y del Banco de México (Banxico). Durante el año pasado las empresas mexicanas importaron de la India mil 769 millones de dólares en productos, mientras que el valor de las exportaciones de México a esa economía asiática sumó mil nueve millones de dólares. El diplomático afirmó que los emprendedores de ambos países deben conocer más los dos mercados, ya que tienen muchas similitudes en cuanto a cultura, tradiciones, política y desarrollo. Por ello, dijo, del 28 de febrero al 2 de marzo se realizará la exposición India Trade Show 2012, con la participación de 40 empresas de esa nación. Habrá presentaciones culturales, y se mostrará la artesanía y la cocina india. Aseguró que su país en un par de años logró subir del cuarto al tercer lugar como la economía más grande del mundo, y algunas firmas consultoras prevén que alcanzará el primer sitio en 2050.

Potencial Explicó que actualmente hay mil 200 millones de habitantes en la India, de los cuales 300 millones son de clase media, por lo que el mercado tiene un gran potencial. Su economía mantiene un crecimiento estable, con entre 8 y 9 por ciento de incremento en los últimos tres años, y su PIB per cápita aumenta a tasas de dos dígitos anualmente y registra el mayor número de graduados en el mundo. El diplomático afirmó que para ellos México es líder de la economía latinoamericana, es la undécima economía del mundo por su tamaño, posee una gran riqueza natural, además de contar con acuerdos que lo hacen atractivo, como el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), entre otras cosas. Manifestó que los dos países tienen un pacto para evitar la doble tributación, con un Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones, otro en materia de energías renovables, de cultura, innovación y de impulso a la pequeña y mediana empresa. "Son dos naciones que tienen mucho en común y que son complementarias", aunque hace falta trabajar más en acciones concretas que eleven el comercio bilateral, además de que se requiere un TLC que impulse más el intercambio de bienes y servicios. Aseguró que aunque no se ha presentado una propuesta formal, se ha trabajado para conseguir que en el corto plazo se formalice la petición al gobierno mexicano para poder iniciar pronto las negociaciones.